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对话代表听心声
小记者：张骏延 周口市纺织路小学四（8）班

2 月 2 日上午，我和另外 3 名小记者在报社老师带领下来到周口市政
协五届二次会议现场———周口师范学院至善会堂。 在会堂外面，我看到虽
然下着大雪，但政协委员们迈着矫健的步伐，以饱满的精神状态走进会场，
心中的激动之情化作了对现场的报道：“心系群众呼声，肩负人民重托。 大
家好，我是周口报业小记者张骏延……”

9 时左右，我们来到了市人大代表报到现场。 我和葛畅一起采访了市
人大代表李宗丽。“请问‘双减’后，辅导班不用上了，学校作业也少了，但爸
爸妈妈变得焦虑了，担心我们学得不扎实，竞争不过别的小朋友，该怎么办
呢？”李宗丽面带笑容地回答我们：“‘双减’，减的是作业负担和校外培训负
担，不减的是老师对孩子学习的关心与支持。作为家长，要了解孩子的长处
和短处，尊重孩子的成长规律，理性规划孩子的成长路径，确保孩子身心全
方面健康发展……”

通过现场报道和采访，我相信认真负责的人大代表和政协委员们会不
负重托，为周口经济社会发展大计建言献策！

我的“采访手记”
小记者：葛畅 周口市莲花路小学六（3）班

当我得知将以小记者的身份参与市两会报道的时候，感到非常的荣
幸和开心。 我荣幸的是，作为一名小学生也能参与市两会的报道；开心的
是，我能有这个机会去了解周口，了解这个我所生活的城市。

我怀着无比兴奋和紧张的心情走进了会场。 当会议开始的时候，我
采访了几位代表，询问他们的想法。 一位叔叔问我作业是不是挺多的，我
笑了。叔叔笑着说：“想让你们多睡一会呢！ ”看来叔叔关注的是教育问题
呢！ 随后，我采访了市人大代表李宗丽，她是项城市第一初级中学校长。

“李校长，您好。 想问您一个问题，‘双减’过后，辅导班不用上了，学
校作业也比以前少了， 父母担心我们竞争不过别的小朋友， 该怎么办
呢？ ”李校长面带笑容回答道：“这个问题问得很好。 我认为啊，‘双减’虽
然减少了作业，但是老师对孩子们的关心没有减少，学校的办学质量也
没有降低，相信在这样的背景下会更好地为孩子们的学习提供便利。 ”李
校长的回答让我真正了解了“双减”的意义，并对未来的学习充满了信
心。 最后李校长还鼓励我要做乐学、善学、好学的孩子。

这次采访让我学到了很多，可谓是满载而归。 这已经不仅仅是一场
采访锻炼，还是一场“取经”之旅。 以后我一定努力学习，争取未来也能成
为一名光荣的人大代表，为建设大美周口添砖加瓦！

收获满满 还有遗憾
小记者：胡照林 周口临港开发区实验学校五（5）班

大雪纷飞，天寒地冻。 2 月 1 日早上，我按捺不住激动的心情，早早起
了床，因为今天是参加周口市政协五届二次会议的委员们报到的日子。 我
穿好红马甲、戴好小红帽准备出发。

我们一行 4 名小记者来到政协委员报到现场采访啦！ 当你站在大厅
就能看到，外面是大雪纷飞，大厅内是热情似火的工作人员忙碌的身影和
陆续到场的委员们，这个场景给人一种反差美。 现场的政协委员们来自各
行各业。 我有幸采访到靳玉洁委员，她耐心细致地回答了我提出的问题，
使我了解到很多知识，收获满满。

在临时采访环节中，我很想采访一下在风雪中坚守的警察叔叔，但我
一直在想自己该提什么问题，没料到随机采访的环节很快就结束了，错失
了良机，我的内心感到十分遗憾。

所以，我一定要努力学习，汲取经验教训，争做一名正能量、积极勇敢
的新时代好少年。

服务保障温馨有序
小记者：刘书 周口临港开发区实验学校五（3）班

2 月 2 日上午， 我们周口报业小记者一行 4 人在报社老师带领下，早
早地来到周口师范学院至善会堂前。

我们看到来自各条战线的政协委员陆续走进会场。吸引我的还有会议
现场服务保障人员，他们时刻准备着应对突发情况，保障会议顺利召开。他
们训练有素、不惧严寒、坚守岗位。 我走到消防员的身边，礼貌地询问是否
可以采访他们两个问题，消防员热情地答应了。
我询问消防员为了本次会议都准备了哪些工作。 消防员说，为了本次

会议的正常进行，他们先是查看了各种消防器械，接着检查了会议室旁边
有没有易燃易爆的物品，24 名消防员在外时刻守候。 听了消防员介绍，我
内心对他们肃然起敬。

接着，我们走进市委党校的一栋楼内，那里是项城代表团报到处。我们
来到了项城市第一实验中学校长李宗丽的旁边，询问了关于青少年心理健
康的一些问题。

通过这次采访，我受到了极大鼓舞。 作为新时代的青少年，作为小记
者，我不仅要把最真实的情况播报出去，当好“传声筒”，更要努力学习，用
自己的实际行动，为社会作出自己应有的贡献。
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